



**Bureau d'information  
et de communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Projet de budget 2014

### **L'Etat renforce ses prestations**

**Le projet de budget de l'Etat pour l'année 2014 présente un excédent de revenus de 17 millions de francs. Huitième budget positif consécutif et premier de la législature 2012-2017, il intègre le financement des mesures du Programme de législature à hauteur de 83 millions. Le budget répond en outre aux fortes demandes sectorielles liées en particulier à la démographie dans les domaines de la santé, du social, de la formation et de la sécurité, qui totalisent une hausse de 301 millions par rapport au budget 2013.**

Le total des charges inscrites au budget 2014 s'élève à 8'930 millions de francs, soit 323 millions de plus qu'au budget 2013, ce qui représente une croissance des dépenses de fonctionnement de 3,8%. Ce budget intègre les effets financiers pour 2014 de décisions politiques à plus longue portée comme les mesures du Programme de législature 2012-2017 (83 millions), le plan de recapitalisation de la Caisse de pensions (90 millions) ou encore l'accord récent entre le canton et les communes.

S'agissant des prestations courantes de l'Etat, le budget 2014 prévoit une forte augmentation des charges dans le domaine de la santé, du social, de la formation et de la sécurité. Soumises notamment à la croissance démographique qui caractérise le canton, ces missions de base du service public totalisent entre elles une augmentation de 301 millions de francs, soit les 93% de la progression totale des charges l'an prochain.

Du côté des revenus, la prévision budgétaire atteint un total de 8'947 millions de francs, soit une croissance de 338 millions (+3,9%) par rapport au budget 2013. Avec une forte croissance attendue de 276 millions (+5,4%), les recettes fiscales reflètent pour leur part le dynamisme économique et démographique du canton. La progression marquée des recettes tirées de l'imposition des personnes physiques (+6,0%) traduit en particulier cette tendance persistante.

L'effort global d'investissement de l'Etat dans son projet de budget prévoit 389 millions de dépenses brutes, 110 millions de nouveaux prêts et 334 millions de garanties

accordées, soit un total de 833 millions injectés en 2014 dans l'économie vaudoise. C'est 80 millions de plus qu'au budget 2013 et 144 millions de plus qu'aux comptes 2012. Cette montée en puissance confirmée implique une nouvelle augmentation du plafond des investissements nets qui passe de 321 à 369 millions, pour un degré d'autofinancement final de 49%.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 19 septembre 2013

#### **RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

Pascal Broulis, chef du Département des finances et des relations extérieures, 021 316 20 01;  
Eric Birchmeier, chef du Service d'analyse et de gestion financières, 021 316 25 50. Dossier complet sur [www.vd.ch](http://www.vd.ch)

#### **TÉLÉCHARGEMENT(S)**

[Budget\\_2014-presentation](#)

[Budget\\_2014-annexes](#)